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An den Bürgermeister der Stadt Schwelm 
Herr Stephan Langhard 
Rathaus, Hauptstraße 14, 58332 Schwelm 

18. Januar 2023 
 

Antrag: Rauchfreie Kinderspielplätze 
 
 
Sehr geehrter Herr Langhard, 
 
im Anschluss an die BIZ-Anfrage vom 23.06.22 und das Antwortschreiben der Verwaltung folgte auf 
Einladung der BIZ-Fraktion ein Gesprächstermin mit Herrn Kauke. Bezugnehmend auf die Inhalte 
dieses Gesprächs beantragen wir für den nächsten JHA, folgend HA und RAT den TOP “Rauchfreie 
Kinderspielplätze”. Die Verwaltung wird beauftragt, folgende Punkte umzusetzen: 
 

1. Bitte informieren Sie darüber, auf wie vielen Kinderspielplätzen in Schwelm mittlerweile 
Hinweise - wie in dem Antwortschreiben der Verwaltung versprochen - ergänzt wurden, die 
auf das Rauchverbot aufmerksam machen. Auf wie vielen Kinderspielplätzen ist noch kein 
Hinweis vorhanden? Wann ist eine Ergänzung geplant? 

2. Bitte prüfen Sie in Abstimmung mit den zuständigen Stellen (u.a. Jugendamt, 
Jugendamtselternbeirat, Jugendzentrum), in welcher Form Informationsmaterial (z.B. Flyer) 
zur Sensibilisierung für das Thema über Kitas oder digitale Wege (E-Mail-Verteiler, Soziale 
Medien) verteilt werden kann. 

3. Bitte stellen Sie dar, was in der Stadt Schwelm notwendig wäre, um ehrenamtliche 
Spielplatzpatinnen und -paten gewinnen zu können, die grundsätzlich als Ansprechpersonen 
vor Ort den Spielplatz im Auge behalten und die Stadt dadurch unterstützen. (vgl. Spielplatz-
Paten in Hattingen) https://www.radioenneperuhr.de/artikel/hattingen-spielplatz-paten-
gesucht-1468056.html 

 
Im Anschluss an die vorbezeichnete Anfrage der BIZ-Fraktion hat die Stadtverwaltung eine 
Pressemitteilung zu der Thematik veröffentlicht, die wir grundsätzlich begrüßen. Allerdings halten 
wir, um die Problematik noch wirkungsvoller anzugehen, eine wiederkehrende Kommunikation und 
nachhaltige Sensibilisierung entsprechend der vorstehenden Ausführungen für sinnvoll und 
erforderlich. Um sowohl kosten- als auch ressourcenschonend zu handeln, sollten digitale 
Kommunikationswege nach Möglichkeit priorisiert werden. 
 

Mit freundlichen Grüßen 

T. Kirschner  M. Gießwein  M. Schwunk J.Kranz  U.Ergen 

SPD  B. 90/DIE GRÜNEN FDP  SWG.BFS BIZ 
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